Der Internationale Bund (IB) ist mit mehr als 14.000 Mitarbeitenden einer der großen Dienstleister in der Jugend-, Sozial- und Bildungsarbeit in Deutschland. Er unterstützt Kinder, Jugendliche, Erwachsene und Senioren dabei, ein selbstverantwortetes Leben zu führen – unabhängig von ihrer Herkunft, Religion oder Weltanschauung. Sein Leitsatz "Menschsein stärken" ist für die Mitarbeitenden Motivation

## **Kontakt**

## Internationaler Bund e.V.

Heilpädagogische Frühförderung An der Kupfermühle 5e • 18437 Stralsund

## **Ansprechpartner**

Thomas Lühe











Dieses Produkt wurde auf Recylingpapier gedruckt.



Stand: 07/2023 Fotos: pixabay





## Wir für Sie

Die Frühförderung ist eine besondere Art der Unterstützung für Kinder mit heilpädagogischem Förderbedarf. Hier wird durch qualifiziertes Personal im Rahmen des BTHG (Bundesteilhabegesetz) Eingliederungshilfe in Form von Fachleistungsstunden angeboten.

Als inklusive Leistung, findet die Frühförderung sowohl in den jeweiligen Kita- und Gruppenräumen des Kindes sowie Werkstätten oder Förderräumen der Einrichtung statt. Möglich ist auch eine Förderung in der Häuslichkeit des Kindes, gemeinsam mit den Eltern oder, nach Absprache, direkt in der Frühförderstelle.

Während der Frühförderung wird die Entwicklung des Kindes genau beobachtet, über Förderpläne dokumentiert sowie der kindzentrierte Entwicklungsbedarf des Kindes ermittelt.

Darauf basierend erfolgt gemeinsam mit dem jeweils zuständigen Leistungsträger, wie dem Sozialamt oder Jugendamt, die Erstellung eines individuellen Teilhabeplans. Dieser wird regelmäßig überprüft mit den Eltern des Kindes besprochen und entsprechend des Entwicklungsstandes des Kindes und seiner Bedürfnisse angepasst und umgesetzt.





Fachgespräche mit anderen Experten oder externen Unterstützungssystemen können im Rahmen der Netzwerkarbeit angeboten werden. Neben Fragen zur Entwicklung des Kindes werden auch Fragen zur Erziehung mit den Eltern besprochen.

Die notwendigen Unterlagen für einen Antrag auf Frühförderung, erhalten die Eltern in der jeweiligen Kita oder die Mitarbeitenden der Heilpädagogischen Frühförderung des IB Vorpommern.

Jedes Kind hat einen Anspruch auf Frühförderung